



COSITAS SUELTAS

El mediodía del pasado domingo lo dedicamos a leer la traducción al idioma cervantino, llevada a cabo por Adolfo Castellanos, del libro que escribiera Horacio Rubens, el gran ciudacano norteamericano amigo de Martí y los ideales separatistas, sobre nuestra última gesta emancipadora.

En sus páginas se nos presenta al mártir de Dos Ríos, no como un poeta o un soñador, sino como un hombre de acción, dinámico y con una relevante personalidad basada en el axioma latino de "duro en el fondo y suave en la forma".

Desde su primer capítulo, donde Rubens narra todos los incidentes de la histórica huelga, en 1893, de los tabaqueros cubanos radicados en Cayo Hueso hasta sus lineas finales, el libro constituye una ininterrumpida relación de ese proceso heroico que nos llena de orgullo al podernos presentar como descendiente de aquella generación que no sólo luchó en la manigua, sino que para ver consumado su ideal tuvo que resistir aquel cerco infamante en que pretendian ahogarla la intransigencia de los opresores, la traidora conducta del delator, el escepticismo de muchos y hasta la conducta equivocada de los que proclamando que la libertad de esta tierra habria de conseguirse solamente por la evolución, le estaban haciendo el juego al régimen.

Cierto es que muchos de aquellos hombres que sobrevivieron a la epopeya, en plena época republicana con su conducta en la vida pública desmintieron su glorioso pasado, más no im porta. En su edad moza supieron cumplir con su deber y la esperanza de los pueblos se cifra en sus jóvenes generaciones.

Según nos informan desde Bayamo, este año no se celebrarán las habituales Ferias Ganaderas que se ofrecían en dicha localidad. La causa de que dichos festejos no se lleven a cabo es que la cas. totalidad de los miembros que integran el Patronato organizado no están de acuerdo con la conducta de Fidel.

Y aquí, la misma aclaración de siempre: de Fidel Barreto, desde luego.

X X X

Vecinos del reparto Santos Suárez nos escriben, denunciando que en un sector de dicha barriada existe desde hace meses, un foco de infección, producida por una cañería maestra del alcantarillado que se ha roto, sin que las autoridades hagan algo por remediar este mal.

Lo único que le podemos decir a estos angus tiados ciudadanos es que también en la Sierra Maestra existian muchos focos de infección y la Sanidad vino a darse cuenta ahora, con motivo de la rebeldía de Fidel Castro.

XXX

Evolución de los tiempos.

Antiguamente, cuando dos amigos querían reafirmar un afecto noble y sincero, se daban las manos y exclamaban: ¡Choca esos cinco!

En la actualidad, "esos cinco" inspiran algún recelo.

XXX

Ocurrió en "Kuquine".

-General: ¿no sabe que ya empezó la temporada de ópera?

-Efectivamente. Ya me enteré, pero no he podido asistir por mis muchas ocupaciones. ¿Qué obras están representando?

—Pues ya ofrecieron la "Traviata" y ahora pondrán la "Tosca", los "Payasos" y por último, la "Aída".

Y el General frunció el ceño como si le molestase que le hablaran de "l'aída".